

# Apprentissage

## La passerelle Dubs relie la formation professionnelle à l'Université

Tribune de Genève, 5.11.2014

Elle passe par une année de cours intensifs, après l'obtention d'une maturité professionnelle. Exemple à Genève

**Eliane Schneider**  
Office pour l'orientation, la formation professionnelle et continue (OFPC)

«C'est une ouverture exceptionnelle, qui m'a permis d'approfondir mes projets personnels et professionnels, d'aller plus loin dans ma formation», s'exclame Iman Sarteur, actuellement en deuxième année de bachelor à la Faculté des lettres de l'Université de Genève. Après un CFC, puis une maturité professionnelle commerce, la jeune femme s'est lancée dans la traversée de la passerelle Dubs. «L'investissement personnel était considérable: environ cinq heures de cours par jour avec au moins une heure de préparation par cours, sans compter mon job à côté...»

Une organisation au millimètre, dont l'apprentie a immédiatement bénéficié. «Cette année très intense m'a procuré les compétences scolaires équivalentes à une maturité gymnasiale, ce qui m'a permis d'être aussi à l'aise que les étudiants



**La passerelle Dubs (ici, la volée 2013-2014) est un bon exemple de la perméabilité des filières de formation en Suisse, principe qui fait l'une des forces majeures de notre système éducatif.** YVES GRILLON

ayant suivi une filière plus classique.»

### Une vague de réussite

«Les jeunes adultes qui préparent cette passerelle sont incroyablement motivés et sûrs de leur choix, intervient Christophe Hauser, directeur ad interim du Collège pour adultes Alice-Rivaz (COPAD). Ils sont sur cette vague de réussite qui

leur a permis d'obtenir déjà leur CFC et leur maturité professionnelle. Et ils réussissent bien à l'Université.»

A Genève, le COPAD est l'unique établissement public qui offre, depuis 2011, la possibilité de suivre gratuitement l'année de cours préparatoire conduisant à l'examen de la passerelle Dubs. Celui-ci évalue cinq domaines scolaires: examen

écrit et oral en français, allemand/anglais et mathématiques, examen écrit uniquement pour les sciences expérimentales et les sciences humaines. Une fois ce passage franchi, les futurs étudiants sont directement admissibles dans toutes les facultés des universités ou des Ecoles polytechniques suisses, et même étrangères (selon les conventions entre Etats).

«Nous n'effectuons pas de suivi particulier des personnes qui s'inscrivent chez nous suite à une passerelle Dubs, justement parce qu'elles peuvent s'inscrire selon une procédure tout à fait standard, précise Carole Boulliane, responsable du Service des admissions à l'Université de Genève. Et nous savons qu'elles sont motivées à s'astreindre aux études académiques tout en ayant déjà, très souvent, l'avantage de connaître le monde du travail.»

### Perméabilité des filières

Fruit d'une réflexion lancée au début des années 2000 par un groupe de travail intercantonal, placé sous la présidence de Rolf Dubs (professeur d'économie et recteur de l'Université de St-Gall), la passerelle qui porte son nom est un exemple remarquable de la perméabilité des filières de formation en Suisse. «Il s'agit de l'une des forces majeures de notre système éducatif, qui est d'ailleurs internationalement apprécié pour sa qualité», insiste Christophe Hauser.

### Un public plus large

L'intérêt de promouvoir la formation professionnelle de base en la valorisant par une ouverture possible sur le monde académique trouve actuellement un écho grandissant: «La passerelle Dubs rencontre un énorme succès auprès des jeunes professionnels. L'existence de nos trois classes, soit envi-

### Mode, bijouterie et photo

Aujourd'hui de 14 à 16 h, Zoom sur ces métiers en présence de professionnels et de jeunes en formation. Cité des métiers, rue Prévost-Martin 6. Entrée libre. Plus d'information sur le site web [www.citedesmetiers.ch/geneve](http://www.citedesmetiers.ch/geneve) et sur le webmobile [www.citedesmetiers-geneve.mobi](http://www.citedesmetiers-geneve.mobi), sous la rubrique «Agenda». **E.S.**

ron 60 élèves, démontre leur intérêt à poursuivre leurs études sur la lancée de leur formation professionnelle», précise le directeur du COPAD.

Un public qui pourrait d'ailleurs s'élargir et se diversifier encore ces prochaines années: «J'espère dans un futur proche pouvoir intégrer non seulement les porteurs de maturités professionnelles, mais également les détenteurs de maturités spécialisées émanant de l'Ecole de Culture générale», annonce Christophe Hauser.

### Plus d'infos

Collège pour Adultes Alice-Rivaz (COPAD) [www.copad.ch](http://www.copad.ch)  
Inscriptions sur: [www.ge.ch/formation\\_generale/inscriptions.asp](http://www.ge.ch/formation_generale/inscriptions.asp)